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受利益驱使，一些大货车被私自加装车厢拦板，防护
装置、反光标识等也不全，但参加年检时，这些车又“看上
去很规矩”。原来，一些商家盯上了这门“生意”，专门为
大货车提供车厢临时改装，以应付年检。昨日，我市警方
顺藤摸瓜，查处了这样一个非法窝点。

为通过年检，司机更换货车车厢

昨日10时30分许，一辆车牌号为豫C83738的货车
开进了邙山驾校对面的永顺检测站。

检测站工作人员注意到，该货车车厢与车头连接处
的焊接点有些奇怪，像经过多次焊接。工作人员立刻将
这一情况汇报给了市交警支队机动车检测监管大队。

这辆货车乍一看没有什么异常：拦板高度符合标准，
防护装置、车尾放大号码、车身反光标识一应俱全。

机动车检测监管大队大队长张遵文说，从焊接点痕
迹判断，这辆货车的车厢至少已被焊接了十次以上，而且
很可能是在不同的货车上；货车的车尾防护装置也是临时
焊接上的，用脚一蹬就会晃动；货车车尾放大号码喷涂覆
盖在原号码上，隐约还能看到放大号码下另一个号码的痕
迹；货车车身的反光标识质量很差，也是临时安装上的。

张遵文说，种种迹象表明，这辆货车的车厢并非“原
配”，而是货车司机为了通过年检临时更换的。货车驾驶
员刘某也承认了这一事实。

私自改装货车，只因利益驱使

货车司机刘某说，他从事铝矿石运输工作，为了通过
年检，9日通过朋友介绍，到白马寺附近一家修理厂，拆
下了自己私自加装拦板高度的车厢，租用并临时安装了
修理厂提供的看似“合格”的车厢，各项费用为3000元。

刘某说，未经拦板加高时，货车的载重为25吨，而经
过了拦板加高，载重量增加到50吨左右。每次能多拉一
倍的货物，每次运输的收益自然大大提高。

利益的驱使让存有侥幸心理的刘某铤而走险。据刘
某说，他身边的不少人都是运用这种方式通过年检的。

严厉打击，涉案车厢厂被查处

昨日下午，市交警支队机动车检测监管大队、邙山交
巡大队、瀍河交巡大队的十余名民警按照刘某提供的线
索，来到了位于白马寺镇孙村洛白路旁的神骏车厢厂。

民警检查发现，厂区内部有13个各种规格的货车车
厢，适用于各种规格的大、中、重型货车。两辆已通过年
检的货车在等待恢复原不合格的车厢，还有两辆未通过
年检的货车在等待改装。一名进行改装车厢的工人说，
最多的时候，每天能够接到五六个租借合格车厢的活儿。

民警依法传唤了神骏车厢厂的4名涉案嫌疑人协助
调查，并暂扣了涉案车辆，目前此案正在进一步调查中。

张遵文说，非法改装货车车厢的驾驶人将面临2000
元以下罚款和吊销驾驶执照的处罚，交警部门还将联合
工商、税务部门，依据相关法律追究神骏车厢厂和涉案工
作人员的责任。交警部门将督促车主将非法加高拦板的
货车恢复原状，并严厉打击此类违法行为。
本报记者 郭秩铭 特约记者 姜东 通讯员 潘华武 文/图

一非法改装货车窝点被警方查处

大货车“改头换面”
仍留下“蛛丝马迹”

设立初衷，发挥名师辐射作用

“孩子入校后，基本不能选择上哪个
班、由哪个老师教课，但每个家长肯定都
希望孩子能碰到好老师。”孩子正上小学
二年级的家长赵华如是说。不过，名师工
作室的成立，有望使她的愿望成为现实。

5月30日，我市首批22个名师工作
室正式挂牌。其中设在市直属学校的工
作室有10个，设在县（市）区属学校的10
个，设在民办学校的有 2 个，涵盖老城
区、涧西区、瀍河回族区、偃师市、孟津

县、伊川县等。
“设立工作室的初衷，在于发挥名师

的辐射作用，让更多薄弱学校的老师分享
名师的教学成果，从而提高教学水平。”市
教育局师训科科长余汉珍说。

位于东升二中东院的余景涛名师工
作室便是其中之一。工作室主持人余景
涛说，除了主持人外，该工作室还有 7 个
成员，全部是区域附近学校的省市级名
师。位于教学楼内、两间共约 40 平方米
的房间是工作室专门办公场所。在这里，
他们将开展教学研究，并通过沙龙、讲座、
观摩课的形式将好的教学方式带给附近
的薄弱学校。

建立平台，分享名师教学经验

余汉珍说，我市自2011年以来，多次
评选过市级名师。名师评选分为“特级名
师”“优秀名师”和“名师”三个级别。以

“名师”为例，候选人一般需要发表过教学
研究论文，并辅导学生参加学科竞赛获市
级二等奖以上等。此外，每个候选人还要
通过专家在业绩和讲课方面的评审。

省级名师、省中招命题组成员余景涛
认为，不少年轻教师在教学中会出现两种
极端，一种是倾向于用“导学案”式教学方
法，即将课本内容生硬切块，分块教学，学
生学起来非常枯燥；一种是在课堂上穿插
和课目无关的笑料，这类老师很受学生欢
迎，但课堂有效性实际不高。

水平有差距，名师对年轻教师的“传
帮带”作用显得尤为重要。余景涛曾多次

参加河南省中招《历史考试说明与检
测》的编写工作，因此，向他讨教的教师
不在少数。“在新课改的背景下，不少教
师对新教材感到陌生、无从上手，对应
试技巧的总结也不够，而通过名师工作
室这一平台，把名师先进的教学方法和
经验传授给校内外教师，让他们分享成
果、快速成长。”他说。

强化考核，避免沦为“花瓶”

设立名师工作室后，像余景涛这样
的骨干教师的教学成果，将辐射至周边
学校甚至全市。通过1名主持人和7个
名师成员，将教研成果通过多种形式传
至附近的薄弱学校。

目前，22 个工作室硬件设施已经
基本建设完毕。近期，市教育局还将

为每个工作室建立单独的网站，供教
师上传每期的教研成果、课件、教案和
教学视频，让全市的教师都可以学习，
从而带动全市教学水平的提高；在校
学生也可以在家观看教学视频。

余汉珍介绍，在对外地学校的考察
中，发现部分地区的名师工作室建立
后，存在有名无实的现象。因此，他认
为，建立工作室，要防止形式大于内容，
否则只会让工作室渐渐名存实亡。“名
师工作室主持人实行届期制，每届 3
年。市教育局将成立市名师工作室建
设管理领导小组，负责领导名师工作室
开展各项工作，定期组织专家对其提供
业务指导并进行业务检查、评估。考核
不合格者将被撤销工作室建制，考核合
格及以上者将自动进入下一周期的工
作室建设。”他说。

本报记者 张锐鑫

名师工作室，是否真能“孵出”名师？
5 月 30 日，我市首批 22

个名师工作室挂牌成立。这
些以省市级名师为主要成员
的名师工作室将开展讲座、
研讨，并进行资源共享，带
动区域内师资水平的提高。

如今，名师工作室已运
行月余，其究竟如何运作？
该怎样避免工作室沦为“花
瓶”，真正起到应有的作用？
近日，记者就此进行了采访。

本报讯（记者 陈占举）昨日5时30分，在九都路和
金业路交叉口的公厕附近，晨练的中国国花园职工王四
喜捡到了一个钱包。考虑到失主可能会回来找，他放弃
了晨练，坐等2个小时却未见失主，只好把钱包交到了单
位办公室。

中国国花园办公室主任邵安领和同事一起打开钱
包，发现里面有银行卡、身份证、公交IC卡和现金等。由
于钱包里没有失主的联系方式，邵安领和同事向本报求
助，希望失主贾亮携相关证件到该园办公室领取钱包，联
系电话：65512634。

贾亮，快来国花园领钱包

爱心市民拾金不昧
放弃晨练坐等失主

网友“wszrxzrx”：对于学生来
说，学习气氛很重要，但是老师的教
学也是重要的一环。还记得自己上
高一时，历史老师只会照本宣科，让我
们死记硬背，同学们都很抵触。后来
到了高二，换了一位老师，讲课非常风
趣，我们都很喜欢，成绩自然上去了。

网友“北国之春1972”：名师工
作室建立之后，关键在于能否维持，

不要让它成为摆设，否则就是劳民伤
财。此外，非常欣赏将教学视频上传
的做法，这样就能让更多学生在家里
上到名师课堂。

网友“richardzrx”：不少外地学
校都建立了名师工作室，这对当地教
师的教学水平提高肯定有很大作用。
但是要谨防名师工作室有名无实，慢
慢沦为花瓶和摆设。 （锐鑫）
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放大号码下，另一个号码隐约可见

7月9日下午，史蒂夫一家来到瀍
河派出所。一下车，党心松就被杨卫军
抱在怀里，兴奋之情溢于言表。

为何要让孩子不远万里回到中国，
感恩洛阳爸爸？刘朝辉说出了史蒂夫
夫妇的初衷：他们觉得孩子的人生已经
不完整了，希望通过感谢帮助过孩子的
人这一举动，让她的人生尽量完整。

来自美国密歇根州的史蒂夫是一
名记者，他对杨卫军说，之前也作过关
于警察的报道，在他看来，警察很英勇、
很热心。珍妮告诉孩子，要永远记住杨
卫军是“Father NO.1”（头号爸爸），要
感谢这个“中国爸爸”。

尽管才 10 岁，懂事的心松一直在
不停表达感谢，并送给杨卫军一瓶威士
忌。她说，酒是爸爸妈妈送的，自己以
后要成为一名画家，等画出漂亮的画，
就要通过邮件传给“中国爸爸”看。

“看到孩子过得好，我心里也舒
坦。”杨卫军将玛瑙手链送给心松并告
诉她，自己在洛阳的家也是她的家。他
还希望黄皮肤黑头发的党心松，长大后
多回中国看看。

这两份沉甸甸的爱心，让他们在大
洋两岸，彼此牵挂……

本报记者 武怡晗 见习记者 苏
楠 通讯员 叶军桥 任双波

大洋彼岸多年牵挂
来华感恩洛阳警察
美国夫妇携养女来洛感谢“中国爸爸”

9日，一对美国夫妇带着一个中国血统的女孩，不远万里来到洛
阳，表示要感谢瀍河派出所民警杨卫军。这是怎么回事呢？故事还要
从10年前说起……

2003年6月5日晨，正在执勤的原瀍
河分局东车站派出所民警杨卫军接到群众
举报电话，称在平等街附近发现一名弃婴。

杨卫军说，当他和同事到达现场时，
看到一个被放在方便面箱子里的女婴正
哇哇大哭。婴儿面色红润，穿了一件浅色
的秋衣、秋裤，被粉红色毛毯裹着，箱子里
面还有奶瓶和奶粉。后来，他们在毛毯里
找到一张字条，上面写着婴儿的出生日

期：2003年5月20日。
由于附近没有安装监控设备，谁把女

婴放在那里、什么时候放的都无法确定。
杨卫军说，他们当时挨家挨户沿街走访，
但两个多小时过去了，依然没有眉目。看
到怀里的孩子饿得哭个不停，他只好按照
规定，将女婴送到市儿童福利院。

光阴荏苒，杨卫军的工作单位几经变
动，而他几乎把这事忘了。

2010年11月的一天，一个人的突然
到访，让杨卫军再次和这名当年女婴重新
联系起来。

这名访客叫刘朝辉，他告诉杨卫军，
当年被送到福利院的女婴，后来取名党
心松，2005年被美国夫妇史蒂夫和珍妮
收养。而他之所以得知这件事并几经辗
转找到杨卫军，是因为他在美国的姐姐
和史蒂夫夫妇是朋友，并且受到了夫妇
俩的委托。

刘朝辉带来了孩子和全家人的照片，
史蒂夫夫妇还转告杨卫军：如果有机会，
一定要带着小女儿到中国，当面感谢当年
的救命恩人。

“当时觉得很意外，毕竟事情过去这么
多年了。”杨卫军说，得知孩子过得不错，自
己就放心了，并没有把感谢的事当真。

今年 6 月 29 日，正在值班的杨卫军
突然接到一个电话，说史蒂夫夫妇要带着
女儿来中国，希望在洛阳与他见面，当面
感谢他。7 月 8 日 16 时 40 分，杨卫军再
次接到中国旅行社洛阳营业部工作人员
的电话，称史蒂夫夫妇已来到洛阳。

“这时我才确定他们不是闹着玩。”杨
卫军说，自己是个大老爷们，回家经妻子
提醒，才想起来要给党心松买件礼物。挑
来选去都不合适，最后还是妻子帮他买了
串玛瑙手链作为礼物。

【追溯】10年前，他救助了一个女婴

【意外】10年后，感恩来自大洋彼岸 【牵挂】感谢“中国爸爸”，让孩子人生完整

当年的报案人李素霞、杨卫军与史蒂夫一家合影（资料图片）


